



El gobierno de BC pagó más de \$5 millones a maestros muertos

Ultimo año de Kiko Vega y primero de Jaime Bonilla

ANTONIO HERAS
CORRESPONSAL
MEXICALI, BC

Entre 2019 y 2020, el gobierno de Baja California hizo pagos a maestros fallecidos, de acuerdo con informes de resultados de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Los depósitos fueron recurrentes y superaron 5 millones de pesos.

La fiscalización señala que las erogaciones se hicieron en la Secretaría de Educación (SEP) estatal durante el último año de gobierno del panista Francisco Vega de Lamadrid (2013-2019) y el primero del morenista Jaime Bonilla Valdez (2019-2021).

Los recursos provinieron del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone), aportaciones federales

vía convenio anual para maestros frente a grupo, educación básica y de formación de maestros.

El pago ilegal del ejercicio 2019 fue de 2 millones 179 mil 700 pesos, mientras en 2020 alcanzó 3 millones 239 mil 600 pesos para un total de 5 millones 419 mil 300 pesos.

Además, hasta julio de 2022, el gobierno estatal tenía que aclarar el uso de 2 millones 179 mil 700 pesos en 2019; justificó un millón 293 mil 546 pesos y reintegró un millón 848 mil 310 pesos.

La ASF hizo la confronta de las nóminas estatales del Fone de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y las bases de datos de defunciones de las Secretarías de Salud y de Gobernación.

Así detectó 427 pagos improcedentes por 2 millones 179 mil 700 a 43 trabajadores identificados como difuntos en el ejercicio fiscal

2019 o ejercicios anteriores. Por ello, el máximo órgano de fiscalización advirtió sobre un daño a la hacienda pública federal, según el pliego de Observaciones 2019-A-02000-19-0485-06-006.

También comprobó que en el ejercicio fiscal 2020 se realizaron 441 pagos por 3 millones 142 mil pesos a 57 trabajadores identificados como fallecidos.

En este caso, tras la intervención de la ASF, el gobierno bajacaliforniano proporcionó documentos comprobatorios por un millón 293 mil 546 pesos y reintegró un millón 848 mil 310 pesos a la Tesorería de la Federación.

En 2019, el secretario de Educación durante los últimos 10 meses del gobierno de Francisco Vega fue Miguel Ángel Mendoza González, y de noviembre de ese año a diciembre de 2020, Catalino Zavala, hoy secretario de Gobierno.